

## Minutes of LEGATO Members' Meeting in Berlin, 25 October 2008

Present choruses: canta:re Berlin, Classical Lesbians Berlin, Die Mainsirenen Frankfurt, Diversity London, Het Herenakkoord Arnhem, Kleine Berliner Chorversuchung, London Gay Men's Chorus, Männer-Minne Berlin, Philhomoniker München, Rosa Note Stuttgart, RosaCavaliere Berlin, Schola Cantorosa Hamburg, Schrillmänner Karlsruhe, Vielhomonie Rhein-Ruhr Duisburg, Vox Homana Hannover, Guests: Team London

Apologies from: Cantatori del Duomo Utrecht, Deep C Divas Yorkshire, DonnAcapella Frankfurt, Gemengd Dameskoor Groningen, Le Zbor Zagreb, Lilamunde Lesbenvocal München, Mannenkoorts Den Haag, Manoeuvre Amsterdam, Melodykes Düsseldorf, Musica Lesbiana Stuttgart, Rosa Kehlchen Heidelberg, SCHMAZ Zürich, Sweet & Power Bern, Zauberflöten Köln

Minutes: Richard Mohr

1. Richard Mohr welcomes the delegates from 15 choruses and especially the present members of Team London working on the Various Voices Festival next year.
2. The meeting approves the minutes of the last LEGATO meeting in Frankfurt.
3. Richard gives a short impression about the work of Legato during the last year. As always before a festival most of the work has been done by the organizers of Various Voices. Richard worked mostly on the concert dates on the Legato homepage and tried to keep the contact information of the member choruses actual.
4. Martin Brophy with support of other members of Team London gives an extensive view about Various Voices 2009 coming to live next year in May. After his presentation he answers questions of the Delegates. In the name of the Legato delegates Richard thanks Martin and Team London for all the work they have done and are going to do during the next months. Various Voices 2009 will surely be an enormous event not to be missed.
5. The next meeting will take place during Various Voices 2009 in London.
6. One point at the next meeting will be the future development of Legato and the question what will come after Various Voices 2009. Martin suggests that Legato should reach out towards the (much bigger) partner organisation GALA in the United States. One aspect in the future could also be, how Legato could support groups or individuals in Eastern and Southern Europe to form choirs and work on Gay rights in cultural ways.

Minutes

## Protokoll LEGATO Mitgliederversammlung in Berlin, 25. Oktober 2008

Anwesende Chöre: canta:re Berlin, Classical Lesbians Berlin, Die Mainsirenen Frankfurt, Diversity London, Het Herenakkoord Arnhem, Kleine Berliner Chorversuchung, London Gay Men's Chorus, Männer-Minne Berlin, Philhomoniker München, Rosa Note Stuttgart, RosaCavaliere Berlin, Schola Cantorosa Hamburg, Schrillmänner Karlsruhe, Vielhomonie Rhein-Ruhr Duisburg, Vox Homana Hannover, Gäste: Team London  
Entschuldigt: Cantatori del Duomo Utrecht, Deep C Divas Yorkshire, DonnAcapella Frankfurt, Gemengd Dameskoor Groningen, Le Zbor Zagreb, Lilamunde Lesbenvocal München, Mannenkoorts Den Haag, Manoeuvre Amsterdam, Melodykes Düsseldorf, Musica Lesbiana Stuttgart, Rosa Kehlchen Heidelberg, SCHMAZ Zürich, Sweet & Power Bern, Zauberflöten Köln  
Protokoll: Richard Mohr

1. Richard Mohr begrüßt die Delegierten der 15 Chöre und besonders die anwesenden Mitglieder vom Team London, die für das Various Voices Festival nächstes Jahr arbeiten.
2. Die Versammlung nimmt das Protokoll des letzten Treffens in Frankfurt an.
3. Richard gibt einen kurzen Einblick in die Arbeit von Legato im letzten Jahr. Wie immer vor einem Festival wurde die meiste Arbeit durch die Organisatoren von Various Voices geleistet. Richard arbeitete hauptsächlich an den Konzertdaten auf der Legato Homepage und versuchte die Kontaktinformationen der Mitgliedschöre aktuell zu halten.
4. Martin Brophy gibt unterstützt von anderen Mitgliedern des Team London einen weitreichenden Überblick über Various Voices 2009 wie es im kommenden Jahr im Mai stattfinden wird. Nach seiner Präsentation beantwortet er Fragen der Delegierten. Im Namen der Legato-Delegierten dankt Richard Martin und dem Team London für die enorme Arbeit die bereits geleistet wurde und in den nächsten Monaten nach geleistet werden wird. Various Voices 2009 wird mit Sicherheit ein riesiges Erlebnis, dass sich keiner entgehen lassen sollte.
5. Das nächste Treffen wird während Various Voices in London stattfinden.
6. Ein Punkt des nächsten Treffens wird sicher die weitere Entwicklung von Legato und die Frage was nach Various Voices 2009 kommen wird. Martin schlägt vor, dass Legato sich in Richtung der (viel größeren) Partnerorganisation GALA in den Vereinigen Staaten bewegen sollte. Ein zukünftiger Aspekt könnte auch sein, wie Legato Gruppen oder Einzelpersonen und Ost- und Südeuropa unterstützen könnte, um Chöre zu gründen und auf kulturellem Weg für die Rechte von Schwulen und Lesben zu arbeiten.

Versammlungsleiter/Protokollführer